
“你早点回来，我心脏难受死了！”这是一名二孩妈妈给自己丈夫发的微信，她才生二孩没

多久，心脏疼，丈夫总是不回家，她希望丈夫能早早回家关心她。但是，她没有等来丈夫的关

心就离开了人世。这则新闻爆出来后，很多网友都深表同情。而这二孩妈妈的娘家人公布了他

们夫妻的微信聊天记录后，网友们由同情变为气愤。因为从聊天记录来看，这个二孩妈妈的丈夫，

并不是加班不能回家，而是在外鬼混。“你绝对又出去找小姐去了。”妻子这样的一句话，就足

以显示夫妻二人之前感情就不好。邻居说，这对夫妻第一个孩子是女儿，影响了婆媳关系和

夫妻关系。妻子不得不生二孩，以为生二孩可以改善夫妻关系，缓解婆媳矛盾。可二孩还是女

儿，丈夫还是不关心。最后，这个可怜的二孩妈妈猝死了，留下了两个幼小的女儿。（据新浪新
闻、搜狐母婴等）

B02 2017年9月28日  本版编辑／刘艳   首席视觉设计师／潘晶慧
E－mail:liuy@fengone.com 情感·相爱

作者 / 小姬

■情感微剧场

女人结婚后
是什么感受
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扫一扫，说
说 你 的 逃
离故事。

盲目生二孩不是
挽救，是添乱

生二孩能挽救婚姻？傻不傻

明明只是结个婚，却
感觉像当了妈，各种照顾
伺候。

打游戏打一天都不累，让
做点事就说“我很累”！

屁怎么这么多？以前那
屁都是怎么憋住的？

以前是男神，结婚三
个月就成了“屌丝”。

袜子怎么和内裤一
起洗呢？

易秋菊 长沙市天心
区润灵心理咨询工作室
创始人、长沙市妇女联
合会心理咨询志愿者

用生二胎的方式来挽

回丈夫的心，这种案例在

今年的咨询中，我也接触

了两起。其中一名女性在

怀孕后两个月左右，知道

自己的问题在哪里，及时

请求心理咨询师对于她的

孕期进行陪伴与情绪疏

导，也正好利用孕期的空

闲时间，在心理咨询师的

指导下，成功的修复了夫

妻感情。当二胎出生以后，

原本压抑想逃的丈夫，现

在下班直奔回家，承担起

亲子教育工作。

而另一名想通过生二

胎挽回自己丈夫的女性，

只认为现在社会太乱，不

要脸的女人太多，自己的

丈夫才会被骗，所以认为

自己生个二胎，就可以让

丈夫对自己感恩戴德，觉

得自己是个顾家包容心强

的好女人。最后，不仅没

有通过生二胎挽回自己的

丈夫，修复破裂的夫妻感

情，还加剧了夫妻矛盾的

升级。

用身体去诱惑男人，

或者用孩子捆住男人，这

些都是愚蠢无效的方式。

如果你真的想让家庭完

整，丈夫心甘情愿回归家

庭，然后修复夫妻感情，

那么你首先要做的，就是

冷静下来，寻找婚姻中

出现问题的原因究竟有哪

些，反思自己在婚姻中的

定位是否准确。

改变他人很难，改变

自己也不容易。婚姻出现

问题，不从自身找原因，

不去了解丈夫的需求有哪

些，而是盲目地生孩子，

尤其是生二孩，那真的只

是让自己的生活越来越糟

糕。我们经常看到一些新

闻后就会发出感叹：“为

什么感情这么不好还要生

第二个？”就是因为夫妻

双方都没有正视问题，找

出根源。经营婚姻是一门

艺术，不是简单粗暴生

个孩子就能解决婚姻中的

问题的。

■婚姻宝典

围城故事 >>

我一步步转换角色，问题却越来越多
口述 / 颜珍珍（35 岁，培训机构文员，结婚 7 年） 

我和老公婚前就经常吵架，

最后在“结婚还是分手”时，我

听身边朋友的劝，选择了结婚。

她们都认为，男人结婚了就会变

得成熟上进，所以她们都劝我，

用结婚来化解矛盾。

结婚后，我想着我也改改

自己的脾气，安安心心做一个

好妻子好母亲，我们的家庭一

定会幸福的。然而，我转换了

妻子的角色，他却依然潇洒来

去任我行，还是爱玩，还是不

上进，在家打游戏可以打一整

天，跟婚前一样。我闺密说，

她丈夫是在女儿出生之后变得

很好的，一个铁汉子，见到女

儿都会变得温柔起来，对她也

比以前好了。于是，我决定生

孩子。

儿子出生时，老公也是相当

开心，抱着他不停地亲不停地

摸，还说臭小子，长大了要一起

喝酒。我们夫妻关系因为儿子也

确实好了很多，因为有了儿子这

个共同话题。

但是，温馨的日子也有保鲜

期，过了三四年，我们的感情又

变得像以前一样了。老公嫌弃我

越来越唠叨，而我觉得他越来

越沉默。并且，他不喜欢和我

共处一室，我在客厅给儿子辅

导作业，他就去卧室，我和儿子

在卧室，他就去书房。后来我才

发现，他是在和别的女人暧昧。

有没有实质性的出轨我不知道，

因为我偷看到的手机聊天记录

是被他删除后剩的一点点的。

知道这事后我相当气愤，哭

都没地方哭！我爸妈年纪大了，

不想让他们为我担心，公婆肯定

是向着自己儿子，也不能告诉他

们。最后，我自己理清思路，我

是不会离婚的，那么，只有挽回

这段婚姻。

我和老公结婚那么久了，夫

妻之间审美疲劳是肯定的，需

要给婚姻注入一点新鲜东西。

所以，我选择再生一个孩子，

让二孩来挽救我们的婚姻。我

说要生二孩，老公没拒绝，但

他并不是支持我，而是随便我

的态度。我吃了很多东西，改

变体质，我听说酸性体质易怀

情女儿。

后来我怀孕了，也算是高龄

孕妇吧，但我身体一直很好，所

以反应也不大。去年10月，我

生下女儿。看到老公抱着女儿，

那一刻，我感觉我的人生算不

错的了，有儿有女，婚姻也保住了。

女儿出生后，老公确实比以

前好一些了。我休产假期间，哪

怕有婆婆在家照顾，他还是会

天天回家。可是，我发现他只

是对女儿好，女儿一哭他就哄，

对我还是像以前一样冷漠。我

说我要吃什么，他就像耳旁风

一样听不见，而我说吃什么发

奶，他就会买，他说要把女儿

养得白白胖胖的。我休完产假

去上班，他居然嘲笑我：“你要

去买三个加的大码衣服了，以前

的衣服穿你身上我看着都替你

难受。别人生完孩子几个月就瘦

了，你半年过去了才瘦三四斤，

吃的全养你自己了，女儿还是喝

奶粉。”那一刻我真的寒心，寒

到冰谷的感觉。

现在女儿快一岁了，我和老

公的感情并没有任何改变，反

而我的心越来越凉。以前他对

我不好，我还会生气，会想办

法改变。现在，我也不当回事了，

有一种“随他去”的想法。这才

是婚姻真正危险的地方吧：没有

孩子，我们的婚姻完全没有必

要继续下去。

新闻链接 >>

【二孩妈妈猝死，娘家人指责女婿“冷漠逼死女儿”】

今日女报 / 凤网记者 刘艳

“再生个孩子吧，生了二宝他就会像以前一样了。”这些话你是不是也经常听到？有
很多夫妻，尤其是妻子，都有一个误区：恋爱时关系不好，以为结婚了就会好；结婚了
关系不好，以为生了孩子就会变好；生了第一个孩子关系不好，以为生二孩关系就会好
……现实生活中，确实有很多以生孩子来解决夫妻矛盾的女人。尤其是二孩政策出台后，
好多做妻子的认为，生了二孩，丈夫就会变得像以前一样体贴细心。她们想用生二孩来
缓解夫妻矛盾，更新夫妻关系，度过婚姻疲惫期和“七年之痒”，可结果会怎么样呢？


